

Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasarkan SAK-EMKM bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit

Muhammad Ghalih¹, M. Riduan Abdillah^{2*}, dan Abdul Muta Ali³

Prodi Akuntansi, Politeknik Negeri Tanah Laut
Jl. Ahmad Yani No.Km.06, Pemuda, Kec. Pelaihari, Kabupaten Tanah Laut, Kalimantan
Selatan 7081, Indonesia
riduan@politala.ac.id

Abstrak

Perkembangan bisnis di Indonesia saat ini berkembang pesat. Salah satu jenis bisnis yang saat ini berkembang di Indonesia adalah Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM). UMKM adalah salah satu pendorong perekonomian bangsa dan memiliki peran penting dalam perekonomian di Indonesia karena dapat mendorong dan meningkatkan perekonomian secara berkelanjutan. SAK-EMKM adalah dasar untuk menyusun pembukuan keuangan sederhana menggunakan data primer. Kegiatan pengabdian bersama pelaku UMKM di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin, telah berhasil dilaksanakan dan berjalan dengan lancar. Kegiatan ini dilaksanakan berdasarkan Surat Keputusan Direktur Politeknik Negeri Tanah Laut Nomor 066/AM/2021 Tentang Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat "Bakti Mandiri" Tentang Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit Tanggal 6 September 2021.

Kata Kunci: Keuangan, pengabdian, UMKM.

Abstract

Business development in Indonesia is currently growing rapidly. One type of business currently developing in Indonesia is Micro, Small and Medium Enterprises (MSMEs). MSMEs are one of the drivers of the nation's economy and have an important role in the economy in Indonesia because they can encourage and improve the economy in a sustainable manner. SAK-EMKM is the basis for compiling simple financial bookkeeping using primary data. Community service activities with MSME actors in Kunyit Village, Bajuin District, have been successfully implemented and are running smoothly. This activity was carried out based on the Decree of the Director of the Tanah Laut State Polytechnic Number 066/AM/2021 concerning the Implementation of Community Service "Bakti Mandiri" concerning Simple Financial Bookkeeping Based on SAK-EMKM for MSME Actors in Kunyit Village on September 6 2021.

Keywords: Finance, service, MSMEs.

I. PENDAHULUAN

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu dari Tri Dharma Perguruan Tinggi selain pendidikan, pengajaran dan penelitian. Melalui kegiatan ini diharapkan masyarakat sasaran dapat memperoleh informasi yang bermanfaat dan kemudian dapat mengaplikasikan dan mengembangkan sendiri informasi yang disampaikan narasumber.

Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut merupakan acara rutin untuk memberikan pengetahuan mengenai pembukuan keuangan sederhana berdasar pada SAK-EMKM bagi pelaku UMKM di Desa Kunyit. Pengabdian ini dilakukan di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. Acara yang dilaksanakan adalah acara “Pembukuan keuangan sederhana berdasar pada SAK-EMKM bagi pelaku UMKM di Desa Kunyit”.

Pengabdian ini dimaksudkan agar ilmu yang ada di kampus dapat dibagikan dengan masyarakat terutama di lingkungan sekitar kampus. Tujuan pengabdian ini adalah adanya suatu hubungan yang saling menguntungkan yang ada dari masyarakat terutama warga Desa Kunyit, Kecamatan

Bajuin dengan civitas akademika kampus, oleh karena itu perlu dibuat suatu acara yang dapat memberikan manfaat bagi mereka sebagai masyarakat dan kita sebagai pihak kampus. Sasaran penelitian ini adalah warga Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.

Dasar yang digunakan dalam melakukan kegiatan ini adalah :

- a. Surat Keputusan Direktur Politeknik Negeri Tanah Laut Nomor 066/AM/2021 Tentang Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat “Bakti Mandiri” Tentang Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit Tanggal 6 September 2021.

II. METODE

Tim pengabdian dalam kegiatan ini terdiri dari dosen Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut. Kegiatan pengabdian Masyarakat ini dilaksanakan pada 10 September 2021. Pukul 10.00 – selesa di Aula Kantor Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.

Peserta pada kegiatan ini adalah warga Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. Jenis kegiatan dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut ini

adalah memberikan pengetahuan mengenai Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit.

Biaya yang digunakan untuk pelaksanaan kegiatan ini adalah sebesar Rp1.650.000.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan yang dilakukan di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin dilaksanakan pada tanggal 10 September 2021. Kegiatan diawali dengan melakukan survei dan mengantar undangan pada hari sebelumnya yaitu pada tanggal 7 September 2021. Peserta yang mengikuti acara ini sebanyak 16 orang yang terdiri dari warga Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. Pelaksanaan kegiatan ini melibatkan 5 orang mahasiswa dan 3 orang dosen.

Sebelum pelaksanaan pengabdian, dilakukan persiapan selama menit yang meliputi persiapan ruangan di Kantor Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. LCD, layar proyektor yang akan digunakan untuk penyampaian materi mengenai Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. Setelah persiapan

selesai, pelaksana mulai mempersiapkan daftar hadir yang akan diisi oleh peserta. Ketika ada peserta yang telah hadir, pelaksana akan meminta peserta untuk mengisi daftar hadir dan memberikan print materi.

Tahapan pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut:

1. Acara diawali dengan melakukan pembukaan oleh Koordinator Program Studi Akuntansi Rina Pebriana, SE, M.Comm di ruangan kantor Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin, Kabupaten Tanah Laut tempat penyampaian materi mengenai Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.
2. Kemudian dilanjutkan sambutan oleh Kepala Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin. Selanjutnya presentasi materi mengenai Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin oleh M.Riduan Abdillah, SE, M.Si, Akt, CA. dilanjutkan oleh Muhammad Ghalih, S.I.Kom, M.Sc dan Abdul Muta Ali, S.E.I, M.H serta dibantu juga oleh beberapa mahasiswa.

3. Selanjutnya diadakan diskusi serta tanya jawab dengan peserta pengabdian.



Gambar 3. 1 Diskusi serta tanya jawab.

4. Foto bersama dengan masyarakat Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.



Gambar 3. 2 Foto Bersama Masyarakat Desa Junyit, Kecamatan Bajuin.

5. Penutupan oleh Kepala Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.

IV. PENUTUP

Acara pengabdian masyarakat di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin, Kabupaten Tanah Laut berhasil dilaksanakan dengan kegiatan penyampaian materi mengenai Pembukuan Keuangan Sederhana Berdasar Pada SAK-

EMKM Bagi Pelaku UMKM Di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin, Kabupaten Tanah Laut.

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) diharapkan dilaksanakan secara rutin dan dapat dilakukan lebih lanjut. Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan wawasan serta meningkatkan kualitas sumber daya manusia di Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin, Kabupaten Tanah Laut.

UCAPAN TERIMA KASIH

Tim pengabdian mengucapkan terimakasih kepada Politeknik Negeri Tanah Laut dan warga Desa Kunyit, Kecamatan Bajuin.

DAFTAR PUSTAKA

- Afriansyah, B., Niarti, U., & Hermelinda, T. (2021). ANALISIS IMPLEMENTASI PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN PADA UMKM BERDASARKAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS MIKRO, KECIL DAN MENENGAH (SAK EMKM). *Jurnal Sainifik (Multi Science Journal)*, 19(1), 25-30.
- Kalsum, U., Ikhtiari, K., & Dwiyantri, R. (2020). Penerapan SAK EMKM Dalam Menyusun Laporan Keuangan UMKM di

Food City Pasar Segar Kota Makassar.
Jurnal Ilmiah Akuntansi Manajemen,
3(2), 92-103.

Kirowati, D., & Amir, V. (2019). Implementasi Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil dan Menengah (SAK EMKM) pada laporan keuangan di era revolusi industri 4.0 (Studi kasus pada UMKM di Kota Madiun). *Jurnal AKSI (Akuntansi Dan Sistem Informasi)*, 4(1).

Nuvitasari, A., & Martiana, N. (2019). Implementasi SAK EMKM sebagai dasar penyusunan laporan keuangan usaha mikro kecil dan menengah (UMKM). *International Journal of Social Science and Business*, 3(3), 341-347.

Mutiah, R. A. (2019). Penerapan Penyusunan Laporan Keuangan pada UMKM Berbasis SAK EMKM. *International Journal of Social Science and Business*, 3(3), 223-229.

